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2022 年广东省青少年校园
足球夏令营初中组的选拔活动前
日在五华横陂足球小镇圆满结
束，来自全省21个地市的431名
小学生在为期三天的测试与选拔
中赛出水平，踢出激情。

经过专家团队公平公正公开
的遴选，初中组四个组别（男子
甲、乙组，女子甲、乙组）共有 88
名足球小将入选本年度广东省最
佳阵容。入选初中组最佳阵容的
运动员将获得申报国家二级运动
员的资格。

广州市共有28名运动员参加
本次夏令营初中组的选拔，最终多
达18人入围名单，他们将代表广
东省参加全国相关夏令营活动。

其中初中男子甲组三人入
选，广州市知用中学的郑恩健以
73.5分排名守门员位置第一名。

初中男子乙组五人入选，广
州市第五中学的陈传仁以96.8分
排名后卫位置第一名；广州市第
八十九中学的王子乐以92.8分排
名中场位置第二；广州市真光中
学的钟钧宇以97.8分成绩排名前

锋位置第一名；广州市第八十九
中学的罗浩萌以93.8分成绩排名
前锋位置第三名；广州市执信中
学的薛允瀛以 68.25 分成绩排名
守门员位置第二名。

初中女子甲组三人入选，广州
市第七中学实验学校的张脐丹以
94.4分成绩排名前锋位置第一名；
广州市第七中学实验学校的刘灿以
92.6分成绩排名前锋位置第三名。

初中女子乙组七人入选，广
州市南武中学的甘云翠以91.4分
成绩排名后卫第一名；广州市五
中滨江学校的马子妍以 90 分成
绩排名中场第二名；广州市南武
中学的杨一琳以93.2分成绩排名
前锋第二名；广州市五中滨江学
校的杨睿雪以91.4分排名前锋第
三名。广州市南武中学包可馨以
70.5分排名守门员位置第一名。

至此，2022年广东省青少年
校园足球夏令营已完成高中组、
初中组、小学组全部选拔。通过
层层筛选，广州市共有49名运动
员入选本年度广东省最佳阵容。

优秀的成绩背后离不开广州
市教育局的大力支持。校园足球
在中小学的开展与普及，不仅能
够提升学生的身体素质，也能探
索出一条培养德智体美劳全面发
展的足球人才培养道路。

羊城晚报记者 詹淑真 柴智

广东省青少年校园足球夏令营初中组选拔结束

广州18人入选省最佳阵容

明日19时半，中超联赛海
口赛区第九轮将迎来广州城队
与河南队的比赛，八连败的广
州城队成为本赛季中超 18 强
中唯一一支尚未取得积分的球
队，如何从泥沼中脱身，广州
城队更多只能专注自身，主教
练范加斯特表示，要改变困境
最关键的一点是不要太轻易丢
球，除此之外，不能责怪队员
太多。

上轮面对山东泰山队，广
州城队让部分球员轮休，门将
韩佳奇的失误导致球队在上
半场再次被对手洞穿大门。
八连败的结果也追平了中超
单赛季任一球队最差开局纪
录（2014 赛季哈尔滨毅腾曾开
局八连败）。另外，中超最长
连败纪录为上赛季青岛队所
创造，当时他们遭遇了九连
败。广州城队希望避免打破
这样的纪录，但要止住颓势并
不容易。

主教练范加斯特坦言在自
己的执教生涯中并没有遭遇过
类似的情况，“作为球员我曾
为保级而战，也知道这样的情
况很困难，其实队员都尽了很
大努力，所以我不能责备他
们。但我们关键的一点是不能
丢一些太轻易的球，这样才能
让我们在场上有更长时间去和
对手踢比赛，才能有更多的可
能去争取比赛的胜利。”

河南队目前在中超排名前
三，这样一支球队战斗力毋庸
置疑。尽管卡兰加因为伤病本
役停赛，但按照他们的实力依
然可以碾压广州城队，河南队
主教练哈维尔透露，卡兰加休
战，黄紫昌将承担更多进攻责
任。

羊城晚报记者 苏荇

北京时间昨天，新科英超
冠军曼城砸出 4200 万英镑+
300 万英镑的浮动条款，从利
兹联引进铁腰菲利普斯，又以
4500 万英镑的转会费将前锋
热苏斯卖给阿森纳。曼城在转
会市场一进一出，进出价相
同，似乎是不赔不赚，但实际
上是在收支平衡的前提下补了
短板。

菲利普斯去曼城

从转会球员的角度看，菲
利普斯从“鸡头”摇身一变成
了“凤尾”，热苏斯则是走了与
前者相反的路径，也算是各取
所需，各有各的活法儿。

菲利普斯如今已是英格兰
队的铁打主力，在欧国联和世
界杯预赛欧洲区，他为“三狮
军团”9次首发，2次替补，已成
为己方中卫身前的一道钢铁屏
障，是英伦足坛最当红的防守
中场，当然也是利兹联身价最
高的球员。

可是利兹联在刚刚结束的
赛季仅列英超第17位，历尽艰
险才勉强保级，这样的小池子
明显是容不下菲利普斯这条大
鱼，他寻找更高的发展平台是
明智之举。菲利普斯承认，自
己加盟曼城的其中一个原因是
能接受瓜迪奥拉的执教，并从
周围的球星身上学到东西，这
会让自己变得更出色。

而曼城的后腰费尔南迪尼
奥已经37岁，上赛季结束后其
合同已经到期，曼城未与之续
约，这表明后者认为这个位置
需要“换血”。

26 岁的菲利普斯无疑是
理想的替代人选，这也是曼城
引进菲利普斯的原因。而利兹
联卖出菲利普斯的所得，可用
于引进合适的球员，这本就是
英超中下游球队的生存之道。
可见，菲利普斯这笔交易，对
相关各方都有利。

热苏斯另辟蹊径

热 苏 斯 效 力 曼 城 5 年 ，
共出场 236 次，射入 95 球，送
出 46 次助攻，随队获得 11 次
冠 军 ，包 括 4 次 英 超 冠 军 。
不过上赛季他虽然在英超赛
场有 8 个进球和 8 次助攻，但
进球数仅在队内排第 5 位。
虽然热苏斯的助攻次数与德
布劳内并列队内第一，但他
作为中锋，其进球效率确非
顶级。

而热苏斯1.75米的身高更
是其短板，也使得曼城中锋这
个位置被对方视为短板。为
此，曼城引进的哈兰德这台身
高1米 95的“射门机器”，使得
热苏斯的位置不稳，这也是他
选择离开的原因。

尽管曼城认为热苏斯还不
够优秀，但上赛季的英超第五
名阿森纳却认为他已足够优
秀。“热苏斯是我们仰慕已久
的球员。他才25岁，也是一名
足够成熟的巴西国脚，一直处
于非常高的水平。我们真的非
常期待能够看到他在新赛季之

前加入我们的球队，能够融入
球队的阵容。我们都很欢迎热
苏斯能够来到阿森纳踢球。”
阿森纳的技术总监埃杜这样
说。

曾在曼城当过助教的阿森
纳主教练阿尔特塔也说：“我
也感到非常兴奋！俱乐部做了
巨大的工作才成功买到这样一
名如此高水平的球员。我个人
非常了解热苏斯，从他刚来到
英超的时候开始，他在这里已
经取得了成功。”

热苏斯从曼城到阿森纳表
面上看是“下嫁”，但阿森纳是
一个非常好的平台，是上赛季
的英超第五，而且是在完成年
轻化的前提下取得的，球队已
经呈现出上升的势头，这对其
发展非常有利。

热苏斯虽然步入足球运动
员的“黄金年龄段”不久，但经
过曼城的 5 年磨练，他其实已
是一位“老将”了，在阿森纳这
支较为年轻的球队，他会很受
重用。可见，热苏斯从曼城转
会阿森纳实际上是另辟蹊径，
其前景可期。

羊城晚报记者 徐扬扬

英超焦点

曼城一进一出
菲利普斯高就，热苏斯“下嫁”

菲利普斯转会曼城 图/视觉中国

北京时间昨天，是曼联球
员备战新赛季返回球队报到的
最后期限，但是上赛季首席射
手C罗没有如期归队。超级巨
星C罗推迟归队的理由是家庭
原因，曼联俱乐部接受了这个
理由，但是他此举更像是为促
成转会的罢训。

更让人想不到的是，除了
切尔西、拜仁慕尼黑、那不勒
斯，C 罗潜在下家的候选又增
加了巴塞罗那，也就是他效力
于皇家马德里时的西班牙国家
德比死敌。

巴萨一直希望引进拜仁中
锋莱万多夫斯基，但是拜仁不
愿放人，为莱万开价至少5000
万欧元。C罗现在的市场估价
只有大约 700 万欧元，37 岁的
高龄以及 50 万欧元的超高周
薪限制了他的身价。

如果莱万加盟巴萨，这位
两届世界足球先生得主的周薪
也不会低。因此，巴萨多次被
拜仁拒绝之后，俱乐部主席拉
波尔塔开始尝试与C罗的经纪
人门德斯接洽。

对于 C 罗加盟巴萨的传
闻，球迷的议论很多，认为他正
在采取与去年相似的声东击西
策略。去年夏天，C 罗一度与
曼联的同城死敌曼城走得很
近，但在曼联功勋主帅弗格森
斡旋下，C 罗的老东家曼联最
终抢到这名大牌球星。

C罗现在传出加盟巴萨的
消息，不知道老东家皇马会不
会出手抢他，毕竟前皇马巨星
如果加盟西班牙国家德比死
敌，对皇马来说有点没面子。

C 罗与曼联的合同签到
2023 年 6 月，原本曼联不想提
前放他走，但现在他去意已
决。C 罗的想法变得很快，上
赛季结束后，他还曾经表态愿
意留下来，下赛季帮助曼联争
夺冠军奖杯。可是曼联今夏在
转会市场处处碰壁，C 罗又萌
生离队的想法。

羊城晚报记者 刘毅

中超前瞻

广州城队
如何终止
连败？
范加斯特称要避

免太轻易丢球

C罗
不惜罢训？

羊城晚报讯 记者苏荇报道：
今年 3 月，世界羽毛球联合会将
7 月 5 日定为首届世界羽毛球
日。为进一步推广广州羽毛球项
目，传承广州羽毛球冠军精神，
2022 年世界羽毛球日暨 2022 年
羊城运动汇·广州市第十六届

“市长杯”羽毛球系列大赛启动
仪式昨日在广州市羽毛球运动管
理中心举行。本次大赛由中国羽
毛球协会作为指导单位，广州市
羽毛球运动管理中心、广州市羽
毛球协会主办。

广州市体育局局长欧阳资
文，广州市体育局副局长、羽毛
球世界冠军林燕芬，羽毛球奥运
冠军张洁雯，羽毛球世界冠军吴
迪西等领导嘉宾出席了活动。

活动伊始，中国羽毛球协会
主席张军发来视频致辞，他提
到，设立世界羽毛球日提供了一
个特别的机会，以此为契机号召

动员全球羽毛球爱好者共同举行
各类庆祝活动，这将吸引和鼓励
更多人参与其中，极大提高羽毛
球运动的关注度。

本次活动发布“我爱羽毛球”
主题雕塑，并由与会嘉宾共同揭
幕。“我爱羽毛球”融入广州地标
广州塔以及羽毛球外观形状两大
元素，诠释了广州“羽球之都”的
深厚文化底蕴。

“市长杯”羽毛球系列大赛创
办于2007年，是广州市“市长杯”
系列比赛最早的体育品牌赛事之
一，同时也是广州市羊城运动汇系
列赛事，现已连续成功举办15年，
累计参赛人数逾15万人次。该赛
事是官方举办市级最高水平的业
余羽毛球赛事，并被纳入中国羽毛
球协会全民健身积分赛事系统。
今年“市长杯”以“各区预选赛+全
市总决赛”的方式覆盖全市11个
区，参赛人群从6岁到55岁以上。

揭幕仪式现场 主办方供图

“我爱羽毛球”主题雕塑发布

广州喜迎首个世界羽毛球日

羊城晚报讯 记者葛万里报
道：2022年国际象棋世界冠军候
选人赛北京时间昨日在西班牙马
德里结束了最后一轮比赛，中国
棋手丁立人执白力克美国棋手中
村光，以积 8 分的成绩获得亚
军。这也是丁立人三次参加候选
人赛所取得的最好成绩。

由于上一届冠军俄罗斯棋手
涅波姆尼亚奇已提前一轮成功蝉
联桂冠，故本轮收官战的焦点无
疑是丁立人与中村光争夺亚军的

“对冲战”。执白先行的丁立人
以后兵起步，战斗进入后翼弃兵

开局。开局阶段，中村光应对无
误，顺利获得平先局面。双方在
兑掉皇后进入残局争夺时，丁立
人有意避免简化局面，不给积分
领先的中村光寻求和棋机会。随
后白棋成功将车侵入对方次底
线，逐渐给黑棋施压。弈至第35
回合，备受压力的中村光出现失
误，被丁立人以车马象联合发起
进攻，最终在第 58 回合，顾此失
彼的中村光无力抵抗，停钟认
输。

凭借此局胜利，丁立人在最
后时刻后来居上、积分反超中村
光，以14轮比赛4胜8和2负积8
分获得亚军。赛后，讲棋嘉宾小
波尔加点评说：“这是一个不给
对手任何机会、任何希望，赢得
胜利的战例！”

其他三盘比赛，一路领跑的
涅波姆尼亚奇与波兰棋手杜达很
快弈和，最终以 14 战积 9.5 分的
不败战绩，再次获得挑战在位世
界冠军卡尔森的资格；阿塞拜疆
棋手拉贾波夫执黑战胜匈牙利棋
手拉波尔特；法国小将菲罗贾执
黑击败美国名将卡鲁阿纳。

至此，本届世界冠军候选人
赛全部比赛结束，八位参赛棋手
的成绩为：涅波姆尼亚奇积 9.5
分，丁立人积8分，拉贾波夫与中
村光同积 7.5 分，卡鲁阿纳积 6.5
分，菲罗贾积6分，杜达与拉波尔
特同积5.5分。

国象世界冠军候选人赛

丁立人获得亚军

中国车手周冠宇在最近的
F1 大奖赛英国站比赛中死里逃
生，惊心动魄的事故瞬间画面
被无数次地重放——在起步阶
段的多车相撞事故中，他的赛
车被侧后方对手的赛车顶翻，
倒扣在地面上高速滑行，最终
翻过围栏，卡在了围栏和看台
之间，赛车大面积损坏，这是一
起场面上非常严重的事故。幸
而不久之后传来消息，在被救
出之后，经过紧急医疗评估，周
冠宇无碍。

特殊的“救命恩人”

周冠宇在社交媒体上报平
安时，提到了一位特殊的“救命
恩人”：“很幸运还可以站在这
里，今天 Halo 救了我。”

“光环”（Halo）是一套安装
在方程式赛车驾驶舱前上方的
安全系统，虽然重量只有 7 公
斤左右，但钛金属构造的它可
以承受高达 12 吨的冲击力——
相当于一辆双层巴士，它的主

要 功 能 是 为 车 手 提 供 头 部 保
护，既减少比赛中各种飞行杂
物的伤害，也避免发生车祸时
车手的头部受重创。自 2018 年
推出以来，它已经经过了多次
迭代升级。

这次英国站，“光环”迎来了
它的高光时刻：在一天之内，救
下两名车手。在周冠宇的车辆
遭遇事故前几个小时，在 F2 英
国站上，另一位车手尼萨尼也遭
遇了严重事故，当时他的赛车和
对手的赛车擦碰导致后者的车
轮爆胎，爆胎之后的车辆撞到路
肩后直接“骑”上了正在过弯的
尼萨尼的赛车，然而两人最终却
毫发未伤。如果没有“光环”的
保护，后果不堪设想。

“光环”完成了一场不折不
扣的“逆袭”。

它在问世之初完全不受世
人待见，观众觉得它“丑”，外形
酷似人字拖；车手们觉得它遮
挡上方视线；车队为加班加点
强制改装头疼……当时的梅赛
德斯车队总监曾说：“如果给我

一把电锯，我会把它锯掉！”
尽管反对声音众多，但 F1

官方却仍然坚持推行“光环”。
因为“光环”的出现，是 F1 为了
解决观赏性和安全性的平衡做
出的重要举措。

开放式座舱被认为是 F1 运
动的灵魂之一，它既让比赛更
真切刺激、也让车手更沉浸，观
众也可以从特写镜头中获得更
多乐趣，同时这一设计也被认
为更便于车手在发生车祸时快
速逃生。但开放式座舱也令车
手在发生撞击时面临更致命的
威胁。自 1994 年塞纳和拉岑伯
格在赛道上离世之后，座舱安
全 改 造 就 在 不 断 的 博 弈 中 推
进，而相比起“小修小补”的加
高车手头部两边区域的高度，
怀抱式的“光环”则不啻往前迈
进了一大步。

根 据 国 际 汽 联 的 模 拟 测
试，“光环”令车手在重大事故
中的生还率提高了 17%。最近
两年，“光环”已经多次在赛场
上展现了自身强大的保护力。

其中最著名的两次分别是 2020
年 F1 巴林站，格罗斯让的赛车
失控撞上围栏，赛车断裂并燃
烧，格罗斯让惊险地逃出赛车，
仅受轻伤，格罗斯让说自己原
本是“光环”的反对者，但现在
知道“光环是最伟大的发明”；
以及 2018 年 F1 比利时站，勒克
莱尔的赛车顶部被对手的赛车
前轮从空中擦过，如果没有“光
环”阻挡，整辆车的重量都将落
到勒克莱尔的头上。

此外，去年 F1 蒙扎站的比
赛，维斯塔潘的赛车右后轮跨
上了汉密尔顿的赛车，而且两
车在碰撞之后甚至还并行了 20
多米！汉密尔顿赛后也感谢了

“ 光 环 ”：“ 它 拯 救 了 我 的 脖
子”。在 F2、F3 等其他级别的
赛事中，“光环”近两年也在多
起类似的车祸中横亘在了死神
和车手之间。

不断升级的安全理念

方程式赛车也许是技术介

入程度最深、变迁最久的职业
化运动。高科技一直在这项运
动中“左右互搏”，一边是不断
地促进速度的提升，让比赛越
来越风驰电掣；另一边则是不
断地促进保护措施和装备的进
步，最大限度地保障车手的安
全。自 F1 赛事正式问世 70 多
年来，迄今已推出了近 20 个大
项数百个小项的安全改进，范
围从头盔、赛车服的质地、单体
壳、事故数据记录器的使用，到
推行观众区护栏和危险弯道的
改造，以及维修区限速、安全车
和超级驾照规则的修订，涵盖
了方方面面。

在 所 有 的 安 全 提 升 中 ，
“ 光 环 ”也 许 是 效 果 最 立 竿 见
影的一个，但其他的设备也在
默默地为车手保驾护航，通过
实战不断完善。例如 2015 年，
小塞恩斯的赛车以 200 公里的
时速撞上防撞墙，虽然他当时
没有受伤，但由于赛车卡在了
防撞墙的下面，导致救援人员
无法及时评估他的状况，以作
出最有效率的救援。在那时，
F1 就 开 始 研 发 将 传 感 器 缝 合
到车手的手套中，可以随时获
知车手的脉搏、血氧量等更关
键信息。

F1 传奇车手尼基·劳达曾
说：“每个赛季开始时有 25 名
车手，每一年，我们当中的两个
人会死去。怎样的人才会选择
投身这样的运动？”劳达自己就
曾在 1976 年 F1 纽伯格林赛道
的熊熊大火中被困在车内一分
多钟，他只用了 40 天就神奇地
复出了，但在上世纪 70 年代，
有 12 人在赛道上丧生。不过，
随着国际汽联和 F1 官方不断做
出 安 全 改 进 ，进 入 21 世 纪 之
后，在 F1 赛事中离世的只有法
国车手比安奇一人。

尽管日益繁琐的规则和频
繁的技术改造让负面的声音始
终不绝于耳，但 F1 守住了安全
第一、生命至上的底线，并愿意
为此付出收视率下降、车队积
极性不足的代价。毕竟，危险
越大，责任越大，没有哪项运动
像方程式赛车那样，每一场比
赛的每一个瞬间，都可以在电
光火石之间决定选手的生死。

拯救周冠宇的不只是一道
“光环”，也是方程式赛车背后
的 一 整 套 不 断 升 级 的 安 全 理
念。

羊城晚报记者 赵亮晨
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